

COLUMNA

La logística, clave para el desarrollo regional y el fomento del emprendimiento

El crecimiento de las regiones en Chile depende de varios factores, y uno de los más cruciales es la logística. Aunque a menudo ignorada, esta es esencial para potenciar el emprendimiento y mejorar la calidad de vida de las comunidades. Sin un sistema logístico eficiente, los emprendedores regionales enfrentan barreras que dificultan su acceso a mercados y limitan sus oportunidades.



MABEL LEVA,

DIRECTORA
EJECUTIVA DE
CONECTA LOGÍSTICA



Comenta en Emol Social.

La geografía de Chile requiere soluciones logísticas integrales. Los corredores logísticos eficientes no solo ayudarían a las pymes regionales a llegar a mercados distantes, sino que también aumentarían su competitividad. Aquí es donde la intermodalidad se vuelve fundamental. Al combinar diferentes modos de transporte (camiones, trenes, barcos y aviones), se puede reducir el tiempo y costo de mover la carga, disminuyendo además el impacto ambiental. A pesar de su potencial, Chile aún no ha desarrollado plenamente una red intermodal que conecte todas sus regiones.

Por otra parte, fortalecer la logística no solo beneficia a las empresas, sino que también impacta directamente en la calidad de vida. Con un sistema eficiente, los productos esenciales, como alimentos y medicamentos, llegarían de manera oportuna y a menor costo a distintas zonas del país. El auge del comercio electrónico es otra razón para optimizar la logística, especialmente en áreas rurales, donde las entregas rápidas y eficientes son cada vez más demandadas.

Dados los grandes desafíos que enfrenta este sector, se requiere la colaboración del sector público, privado y de la academia. Esta colaboración, que ya se está gestando en diversas iniciativas que articula Conecta Logística, es la base para avanzar hacia una logística eficiente y sustentable.

Ejemplo de este espíritu de colaboración es el Premio Nacional de Logística, desarrollado por El Mercurio y Conecta Logística, que fue diseñado para comunicar, visibilizar y destacar iniciativas logísticas innovadoras, con una categoría especial para regiones. Esto permitirá mostrar el gran potencial que existe en ellas y motivar el desarrollo de nuevas soluciones que mejoren la calidad de vida a lo largo de nuestro país.